

Ramassage des sapins

Les sapins de Noël peuvent être déposés à côté des Moloks. Ceux-ci seront ramassés par les employés des travaux publics jusqu'à la fin du mois de janvier 2024.

Assemblée primaire

L'Assemblée primaire s'est tenue le 11 décembre 2023 à la salle Multibleck devant près de 70 personnes.

Les budgets 2024 ont été approuvés.

Le nouveau règlement pour la gestion des déchets a été approuvé par l'Assemblée primaire et une requête d'homologation a été transmise au Canton. L'entrée en vigueur de ce règlement est prévue au 01.01.2024.

Défis météorologiques : Notre région face aux caprices de la nature



Nous avons connu une période difficile ces derniers temps avec une météo bien capricieuse. Une accumulation de précipitations de neige puis de la pluie nous a impacté dans nos travaux. Les pompes ne parvenant plus à dévier la quantité d'eau qui arrivait à l'entrée de l'étang, quantité estimée à quatre cents litres seconde (en été, nous avons un peu plus de cent litres seconde), nous avons arrêté le pompage, sorti les pelles mécaniques puis l'étang s'est à nouveau rempli aux deux-tiers de sa capacité. Nous allons devoir changer de pratique afin de pallier à ce risque de connaître à nouveau de telles précipitations et de devoir stopper les travaux. Le ruisseau sera dévié gravitairement par de grands tuyaux au sud de l'étang et ce de manière provisoire. Au vu du timing qui nous est imposé, nous ne pouvons prendre du retard à la reprise des travaux mi-janvier. A l'ouest de l'étang, nous allons procéder à un forage de fonds. Ce dernier permettra de traverser toute la digue et de faire un drainage de l'eau qui circulera sous les bâches. Cette eau récupérée repartira directement dans la Tsamaraude. Une pause bienvenue pour les ouvriers qui ont dû travailler tout au long de cet automne bien humide dans des conditions difficiles.

Inf Agache décembre 2023 Page 1 sur 5



Une situation d'une telle importance est plutôt rare dans notre région. La route Sion-Champlan a été bouclée à la suite d'un éboulement de plus de quatre cents mètres cubes de roche friable. Par chance, cela s'est passé au milieu de la nuit. Il est évident que la situation aurait été bien plus grave si cet éboulement s'était produit en pleine journée. Une mise en route rapide de machines, camions, guides de montagne spécialisés dans le nettoyage de falaise ont permis de réouvrir en fin de journée déjà la liaison routière. Les perturbations ont été importantes d'où la nécessité d'avoir plusieurs voies d'accès dans notre région. Merci au voyer Sylver Sermier et à son équipe pour leur efficacité.



Raphaël Vuigner, Président

Cartes journalières dégriffées Commune - dès le 01.01.2024

Le système de vente de cartes journalières dégriffées Commune a fait peau neuve et entre en vigueur au 1^{er} janvier 2024.

Le tarif est variable selon la date d'achat, la classe du billet et si vous possédez un abonnement ½ tarif. Afin de connaître les disponibilités des cartes et leur tarif, nous vous invitons à consulter la page https://cartejournaliere-commune.ch/. Vous pouvez également vous présenter à notre guichet et nous vous renseignerons avec plaisir.

Ces cartes sont vendues uniquement aux habitants de Grimisuat et au guichet communal durant les heures d'ouverture (tous les jours de 9h00 à 11h30 ainsi que le mercredi de 14h00 à 17h00).

En cas de questions, nous restons à disposition au 027 399 28 59.

Marché de Noël : Week-end animé au Ranch de Grimisuat !

Malgré la neige, certains courageux se sont rendus au tout premier After work du marché

de Noël de Grimisuat! Huîtres, foie gras, crêpes, tartare, vin chaud, musique étaient au rendez-vous...

Samedi, le Ranch s'est mis sur son 31 pour accueillir plus de 15 exposants de la région, food trucks et animations ! Notre fanfare nous a réveillés en musique, les pompiers de l'Adret nous ont abreuvés en vin chaud et bouillon le tout en faveur du Téléthon! Plus de 200 enfants sont venus à la rencontre du St-Nicolas accompagné de son ami le Père Fouettard!



Les chanteurs à l'étoile ont interprété de magnifiques chants et le groupe à Paul Mac Bonvin nous a fait danser !

Victoria, l'animatrice socioculturelle de SESOA, est allée à la rencontre des habitants pour en savoir plus sur leurs besoins et envies.

Les membres de la commission Jeunesse, loisirs et sport de la commune de Grimisuat vous remercient pour ce week-end féerique et vous donnent rendez-vous l'année prochaine. D'ici là, nous vous souhaitons d'excellentes fêtes de fin d'année!



Vœux

Le Conseil communal, l'administration, le service technique, les enseignants et le personnel du Tibleck vous souhaitent de magnifiques fêtes de fin d'année et vous présentent tous leurs vœux de bonheur et de santé pour l'année 2024.

Mission nettoyage

Au mois de septembre dernier, trois classes de 6-7H de Grimisuat ont mené une opération de nettoyage organisée par le Collectif des petits pas, sous la houlette de Véronique, Violaine, Mauro et Armin. Voici comment les élèves ont vécu cette expérience.

« L'après-midi du vendredi 15 septembre 2023, nous sommes allés ramasser des déchets dans la commune de Grimisuat. Avant de commencer le nettoyage, on a eu un

petit atelier pour en savoir un peu plus sur le temps de dégradation des déchets dans la nature.

Par exemple, une bouteille de verre met 4000 ans pour se décomposer. Une fois les groupes organisés, nous avons mis des gants et utilisé des pinces pour ramasser les saletés. Nous les avons directement triés dans des bidons. Il y avait particulièrement beaucoup de déchets aux environs du terrain de foot de l'école. Les mégots de cigarette étaient les plus répandus. Nous avons même trouvé une petite pelle en métal abandonnée. Autour de l'étang de l'école, il y avait beaucoup de plastique. Nous avons rempli en tout 5 sacs poubelle. Cet après-midi a vraiment été enrichissant!



Maintenant, aidez-nous à sauver la nature! »

Les élèves de 6-7H

Maxime Briosi récompensé par le Prix de l'apprenti méritant

Dans le cadre de son engagement envers la formation professionnelle, la Commune de Grimisuat a récemment attribué le Prix de l'Apprenti Méritant 2023 à Maxime Briosi pour la réussite de son CFC d'installateur électricien.

Ce prix annuel vise à reconnaître les apprentis qui se distinguent par leur persévérance, leur motivation et leur autonomie, ainsi que par leurs résultats remarquables. Maxime, formé chez ETAVIS Romandie SA, a démontré ces qualités malgré des défis initiaux dans son parcours scolaire.

Avec une récompense de CHF 1'000.00, le prix met en lumière l'importance de la formation professionnelle et célèbre les efforts des jeunes qui, comme Maxime Briosi, ont su surmonter les obstacles pour exceller dans leur domaine. L'histoire de Maxime est inspirante, surtout en considérant son parcours semé d'embûches. Sa réussite est un exemple éloquent pour les jeunes apprentis, comme le dit Maxime lui-même : « Quand on aime ce que l'on fait, c'est beaucoup plus facile de trouver la motivation. ».



De g. à dr. Romário Da Costa, formateur de Maxime, Myriam Erné et Maxime Briosi

Dépôt des candidatures 2024

Myriam Erné, Présidente de la commission de la Formation professionnelle, mentionne que ce prix est un reflet de l'engagement de la Commune pour soutenir la formation professionnelle. Elle souligne la valeur de telles initiatives pour encourager les jeunes talents.

Les apprenti(e)s résidant à Grimisuat et soutenu(e)s par leur entreprise formatrice sont éligibles pour ce prix. Les candidatures sont examinées chaque année par la commission de la Formation professionnelle, qui sélectionne ensuite un lauréat pour approbation par le Conseil communal. La période de dépôt des candidatures pour le prix est ouverte jusqu'au 31 août de chaque année, offrant aux jeunes apprentis de Grimisuat une opportunité de mettre en avant leur travail et leur engagement.

Myriam Erné Présidente de la commission de la Formation professionnelle